Jahresbericht 2023 Präsident SSSC

Das Clubjahr verlief in erfreulichen Bahnen. Die Züchter und Züchterinnen leisteten wiederum hervorragende Arbeit. Auch passten sie sich schnell an die sinkende Nachfrage nach Sheltiewelpen an. Vorstand und Zuchtkommission leisteten viel, um sämtliche Events des Jahresprogramms, die vorgeschriebenen Wurfkontrollen und die an der GV genehmigten Projekte zu realisieren. Die neue Clubsite ist optisch sehr ansprechend und findet guten Anklang.

Als erste Veranstaltung des Jahres fand die Generalversammlung am 25.3.2023 in konstruktiver und ruhiger Atmosphäre statt. Für unsere langjährige Kassierin Ruth Derendinger wurde Nathan Kleindienst in den Vorstand gewählt. Als zentrales Projekt wurde der Auftrag zur Gestaltung eines neuen Clublogos genehmigt. Die Firma 8chDesign hat nach unserer Ansicht ein sehr schönes Logo gestaltet. Weiter hat die Generalversammlung die Jahresrechnung mit einem erfreulichen Gewinn von fast 12000 Fr. genehmigt. Per 1. September 2023 trat die Datenschutzverordnung in Kraft. Wir haben für den Club nach der Vorlage unserer Dachorganisation eine Datenschutzerklärung erstellt und auf unserer Website publiziert.

Ebenfalls durchgeführt wurden wieder die beliebten Sheltiewanderungen. Im Frühjahr gings bei schönem Wetter auf den Zugerberg. Monika und Martin Looser haben wieder super organisiert. Im Herbst wanderten wir im Berner Seeland – der engeren Heimat der Organisatorin, dem Vorstandsmitglied Chantal Gigandet. Herzlichen Dank. Es herrschte auf diesen Wanderungen immer die lockere und heitere Stimmung, die auch unsere Hunde ausstrahlen. Die Aussicht auf das gesellige Zusammensein bei einem guten Essen nach der Wanderung tut jeweils ein Übriges zum guten Gelingen.

Matthias Bickel von sheltie@work führte im Juni an einem heissen Tag eine tolle Veranstaltung durch. Er konnte die amerikanische Sheltieexpertin Linda Rorem für die Durchführung eines Hüteseminars gewinnen. Es war ein spannender Anlass, bei dem unsere Shelties zeigen konnten, dass sie nicht nur schön und sportlich sind, sondern auch ihre Fähigkeiten in ihrer ursprünglichen Bestimmung nicht verloren haben.

Im Oktober lud der Sheltieclub interessierte Clubmitglieder zu einer von der IGKO organisierten Fortbildungsveranstaltung ein Prof. Iris Reichler von der Vetsuisse Fakultät Zürich referierte in einem Tagesseminar über die Welpenaufzucht in den ersten Lebenstagen und Krankheiten der alten Zuchthündin. Der Sheltieclub war mit 20 Teilnhmenden überaus gut vertreten.

Ein Jahreshöhepunkt war dann die CAC-Clubausstellung im November in der DogTec-Arena in Seon. Sie war mit 40 Hunden sehr gut besucht. Die Richterin Jessica Feldhoff kürte dabei Miss Melody of Magic World zur Clubsiegerin und Yes my Boy Fatransky sen zum besten Rüden.

Anfangs Dezember lud der Club zu einem Raclette-Essen im Restaurant Corner, Herzogenbuchsee ein. Willi und Melanie Pilloud und ihre Crew waren fantastische Gastgeber. Und zu guter Letzt kam der Samichlaus – durch unsere Hunde freudig bellend begrüsst – noch kurz vorbei, um Hallo zu sagen.

Im Verlauf des Jahres 2023 wurden zwei Ankörungen durchgeführt. 26 Hunde wurden dabei neu zur Zucht zugelassen. Ein Sheltie wurde wegen eines Zahnfehlers zurückgewiesen.

Es wurden mit 97 (davon 10 tot) aus 30 Würfen weniger Welpen geboren als im Vorjahr.

Der Club hatte am 32.12.2023 313 Mitglieder (+13). Natürlich sind wir stets dankbar, wenn alle im Club um neue Mitglieder werben. Ebenso ist es ein Gebot der Stunde, wenn sich Clubmitglieder stärker für die Clubarbeit engagieren.

Zum guten Schluss möchte ich mich im Namen des Vorstandes bei den Züchterinnen und Züchtern für ihre hervorragende Zuchtarbeit und allen Sheltiebesitzern und Clubmitgliedern für ihre Treue zum Club bedanken. Sie alle sind die besten Botschafter für unsere wunderschöne und liebenswerte Rasse.